

↗ PLAN D'INTERVENTION A L'ATTENTION
DE
MONSIEUR PIERRE MAUROY
POUR LA CEREMONIE
DES VOEUX
AUX PERSONNES AGEES

Lundi 20 janvier 1992

Monsieur Patrick Kanner
adjoint au Maire ;

Madame Godeleine Petit
Conseiller Municipal ;

Mesdames et Messieurs les élus de la
commune associée d'Helleennes ;

Mesdames et Messieurs les élus et
élus de quartier ;

Mesdames et Messieurs

Chers amis,

- Je suis heureux de vous retrouver,
toujours aussi nombreux, toujours aussi
enthousiastes, à l'occasion de notre fête
traditionnelle de la nouvelle année.

-L'année dernière, ce rendez-vous était un peu obscurci par les **circonstances de la guerre du Golf**; mais cette année, heureusement, je n'ai que des bonnes nouvelles à vous annoncer.

-Ces bonnes nouvelles vous concernent directement puisque vous le savez, la ville de Lille qui est certainement l'une des première ville de France à faire autant pour les retraités et les personnes âgées, ne s'arrête jamais de prendre des nouvelles mesures en votre faveur.

-Tout d'abord, il y aura du nouveau pour les 16 clubs municipaux que vous fréquentez tous régulièrement.

-Bientôt, vous pourrez faire la connaissance de nouveaux animateurs qui viendront renforcer les équipes qui vous sont actuellement familières.

-De nouvelles activités vous seront proposées. Elles permettront d'étendre le champs de vos activités.

-Je tiens à ce que pour chacun d'entre vous, vivre dans une grande ville

comme Lille soit un privilège.

Le privilège de pouvoir sortir tous les jours pour se distraire, et non pas restés bloqués chez soi, faute d'animation, comme cela arrive souvent dans les villes qui restent indifférentes.

Rien n'est pire que l'ennui.

C'est la raison pour laquelle je tiens à ce que nos clubs municipaux soient dynamiques.

Lorsque l'on a passé toute sa vie à exercer des responsabilités familiales et professionnelles, on a le droit de se " mettre un peu au vert ", et de commencer à prendre la vie par ses bons côtés.

C'est à cela que sert la retraite et le temps libre.

La retraite est le moment de prendre sa **revanche** et de faire tout ce que l'on n'avait jamais eu le temps de faire auparavant.

Il y a ceux qui s'investissent dans une association, et qui y prennent des

responsabilités différentes de celles qu'ils ont prises lorsqu'ils étaient en activité.

Il y a ceux qui font du sport ou encore, qui s'adonnent à la culture : le théâtre et les opérettes par exemple remportent toujours un franc succès.

Et les voyages ! Lorsque je prend l'avion, je suis toujours très satisfait de constater que les retraités prennent enfin le temps de voyager.

Notre société a en cela bien évolué : les voyages ne sont plus le privilège de quelques uns. Désormais, grâce à l'augmentation considérable du niveau de vie des retraités, le nombre de ceux qui ont les moyens de partir a fortement progressé.

Je sais que la ville de Lille organise de beaux séjours, et Inter Age aussi, cette association présidée par Monsieur Raymond Vaillant, Premier Adjoint, est réputé pour son dynamisme et la qualité de ses animations.

Mais entre deux voyages, et pour ceux qui ne peuvent pas partir, restent les clubs.

Je n'oublie pas qu'ils jouent un rôle encore plus important pour ceux qui sont un peu isolés à Lille.

En effet, fréquenter un club permet souvent de rencontrer des personnes du même quartier pour se retrouver dans une ambiance conviviale.

Mais, nous ne devons pas oublier que de nombreuses personnes âgées ou retraitées, non malheureusement pas comme unique souci la gestion de leur emploi du temps.

En dehors des sorties, nous devons penser en priorité à ceux d'entre vous qui connaissent des problèmes chez eux.

L'année dernière, si vous vous en souvenez, je vous rappelais que la Mairie et le Centre Communal d'Actions Sociales ont mis au point tout un dispositif **d'assistance à domicile**.

Il y a les aides ménagères, le service de petit dépannage, le système de télé-assistance pour toutes les urgences de jour comme de nuit, et encore bien

d'autres mesures pour remédier à votre problème.

6

Je ne les énumère pas. Je tiens juste à insister cette année sur le fait que nous avons encore **améliorer les portages de repas à domicile**. A partir de notre cuisine centrale, nous avons mis sur pied un système de chaîne froide, et nous pouvons chauffer très rapidement les repas grâce à nos fours micro-ondes.

Autre nouveauté importante pour cette année, **nous allons signer une convention avec l'état pour compléter notre service d'aide ménagère**.

Vous le savez, le gouvernement a pris de nouvelles dispositions tout à fait avantageuses, notamment en ce qui concerne les exonérations fiscales des emplois familiaux<.

A Lille, nous irons encore plus loin dans ce sens, de telle sorte que pour beaucoup d'entre vous, une aide à la maison sera enfin possible.

Je tiens à ce que toute personne âgée qu'elle soit valide ou dépendante

puisse rester chez elle dans les meilleures conditions.

7

Pour toutes celles qui souhaitent rejoindre une résidence, sans pour autant quitter leur environnement familial, il y aura bientôt **dans tous les quartiers un Domicile Collectif pour personnes agées.**

Il y en a déjà un à Moulin, et à Lille sud.

Dès cette année, vont démarrer les travaux de construction de ceux

du **Vieux-Lille** (rue DOUDIN)

du **centre** (sur l'actuelle résidence Delory)

de **Fives** (rue du long pot)

et de **Wazemmes** (sur la ZAC d'Aboukir) .

Progressivement en quelques années, tous les autres quartiers seront équipés.

Mais il n'y a pas que les Domiciles
collectifs !

8

EN 92, nous créerons une nouvelle résidence sur l'îlot massenat-ratisbonne à Wazemmes, et une autre pour personne valide sur l'îlot Busquet dans le Vieux-Lille.

Enfin, à Vauban, nous allons complètement réaménager la résidence de la rue de Doule. Taib

Voilà donc bien comme promis, quelques bonnes nouvelles.

Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter de passer une bonne et heureuse année 1992 et je vous adresse tous mes voeux de bonne santé pour que vous puissiez accomplir à Lille toutes vos activités et vos loisirs préférés.

LE PLUS GRAND DES BANQUETS

Ils étaient 900 à table il y a quelques jours à Norexpo. 900 des plus anciens citoyens de la ville. Au menu : les vœux de Pierre Mauroy et du conseil municipal aux personnes âgées. Vous reprenez du dessert ?

"Tous les records sont battus, nous sommes plus de 900 réunis dans cette salle", pouvait s'exclamer, satisfait, M. Patrick Kanner, adjoint délégué à l'action sociale. "Et j'espère que l'année prochaine nous serons au moins 1.000 !", ajoutait-il.

Comme il le fait tous les ans, à l'aube de l'année nouvelle, le CCAS avait réuni, lundi, les personnes fréquentant les clubs du 3^e âge de Lille et d'Hellemmes pour un thé dansant animé par Michel Henry et l'équipe d'Inter Age, dans le restaurant de la Foire commerciale.

Thé dansant au cours duquel, le maire de Lille, M. Pierre Mauroy, venait présenter ses vœux aux personnes âgées de la ville. Et ces vœux, il devait plus particulièrement les présenter à M^{me} Delanoy, toujours jeune et alerte malgré ses 101 ans !

Mais cette manifestation était aussi l'occasion pour le maire de faire le point sur quelques dossiers concernant le 3^e âge. Tout d'abord devait-il souligner, "on dit que je reviens dans ma ville, mais je n'en suis jamais parti", affirme-t-il. "C'est vrai, reconnaît-il quand même, j'ai eu des responsabilités nationales, maintenant j'en ai moins.

Alors j'aurais davantage de temps pour vous voir, pour aller dans les quartiers."

Et puis, après avoir annoncé que de nouveaux animateurs viendront renforcer les équipes d'animation des clubs du 3^e âge, il poursuivait, à l'intention de son auditoire, que le CCAS allait "renforcer son dispositif de maintien à domicile."



La personne située au premier plan, à gauche, est priée de faire passer le sel à la dame un peu âgée, au fond, à droite. (Photo G. Cassaro).

De même, un autre dispositif, celui des aides ménagères, va également être renforcé, tout comme un service d'aide au niveau du "petit dépannage" (plomberie, électricité...). "Pour certains d'entre vous, il est dangereux maintenant de monter sur un escabeau". Le système de "portage des repas à domicile" sera lui aussi amélioré, promet-il.

La bonne formule ?

Mais c'est dans le domaine des domiciles collectifs que la ville compte s'investir. A ceux de Moulin et du Sud, viendront s'ajouter au cours de cette année d'autres résidences, dans le Vieux Lille (rue Doudin), dans le Centre (Av. Delory), à Fives (rue du Long Pot) et à Wazemmes (rue d'Aboukir). "On en fera dans tous les quartiers", assure le maire. "C'est une formule que

vous avez plébiscitée, alors nous, on vous suit".

Mais, poursuivait-il, "nous allons aussi construire de nouvelles résidences pour personnes âgées." A Wazemmes, dans l'îlot Massena-Ratisbonne, et dans le Vieux Lille, dans l'îlot Buissier. "Tout sera mis en œuvre pour vous aider à rester là où vous êtes". De plus, la Résidence de la rue de Toul sera "complètement réaménagée.

Tout va donc être mis en place, promet-il encore, pour développer un grand projet en faveur des personnes âgées. Un dossier dont la ville seule à maintenant la charge, alors qu'auparavant, cela concernait également le CHR. "Le CHR est une grande maison, mais elle est faite pour les malades. Et on n'est pas forcément malade quand on est âgé !"



Le maire, venu avec quelques adjoints, était aussi dans son assiette.

SDN
24 juau 72

M. Mauroy aux personnes âgées : « Nous allons renforcer nos actions pour les aînés »



Une partie de l'assistance dans le Grand Palais.

(Ph. "La Voix")

Une fois encore, les personnes âgées qui fréquentent les 18 clubs municipaux de Lille et d'Helleennes étaient nombreux lors du rassemblement de sympathie donné en leur honneur, lundi après-midi à Norexpo. Le maire de Lille assista à cette importante manifestation qui réunissait plus de 900 personnes venues de tous les quartiers grâce à 15 bus.

C'est sur l'Hymne à la joie, suivi bien sûr du P'tit Quinquin que le maire de Lille fut reçu dans le Grand Palais entre deux haies formées des danseuses de l'école de Lille. M. Mauroy était entouré de MM. Vaillant, premier

adjoint et président d'Inter-Ages et Kanner, adjoint aux affaires sociales ; de Mme Petit, déléguée aux personnes âgées et de conseillers municipaux de Lille et d'Helleennes.

Lors de son allocution, Pierre Mauroy présenta ses voeux à Mme Francine Delannoy, 101 ans, du club de la Façade de l'Esplanade, qui reçut un bouquet de fleurs. Puis il déclara : « Le maire est rentré... Mais, il n'était jamais parti ! (applaudissements) On parle de Lille qui a beaucoup changé depuis 20 ans. Elle est ma passion et je suis maintenant plus disponible pour vous voir, pour aller dans les quartiers et

j'en suis très heureux ». Et le maire de présenter de nouvelles dispositions pour le bien-vivre des personnes âgées de Lille et Helleennes : renforcement du dispositif de maintien à domicile, « le rêve de tous », accentuation des aides ménagères, du service des petits dépannages et de la télé-assistance pour les urgences et aussi amélioration des portages de repas à domicile.

« Nous pensons aussi aux domiciles collectifs qui obtiennent un grand succès. Il y a Lille-Sud et Moulins. Nous allons en réaliser dans le Vieux-Lille, dans le Centre (Delory), à Fives (Long-Pot), à Wazemmes (Aboukir). Puis ce sera Helleennes et les

autres quartiers. Il faut aussi de nouvelles résidences : Wazemmes et Vieux-Lille en possèderont. Celle de la rue de Toul sera réaménagée. »

Enfin, M. Mauroy rappela une idée qu'il eut il y a douze ans : les personnes âgées dépendaient du CHR. « C'est abnormal. Cette grande maison est pour les gens malades et non les personnes agées (sauf souffrantes). Nous allons réaliser un programme municipal qui s'adaptera à vos problèmes. D'ici là, profitez au maximum de vos activités. »

L'après-midi récréatif animé par Michel Henri et l'orchestre 1900 se termina par un goûter qui fut apprécié de tous.